### El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor Ferri.

La fórmula 1 ens costarà als valencians i les valencianes 308 milions d'euros. I això si en l'esdevindre de la història no es troben altres sorpreses, com ens està passant habitualment. ¿Saben l'última sorpresa eixa dels cinc milions de la senyora Bonig? Bé, això va passant.

Però esperem que no n'hi hagen més sorpreses. Ja està bé, ¿eh? 308 milions d'euros. 308 milions d'euros que signifiquen que podien haver-hi tres plans anuals d'ocupació jove, que ocuparien a 16.000 joves; podien hi haver 60 col·legis nous, 60.

Però tot açò, a més a més, ve d'una decisió política, feta, evidentment, abans d'unes eleccions, amb un caràcter absolutament electoral, va ser, evidentment, una manipulació de caràcter electoral. El senyor Ecclestone va dir que si no guanyava el senyor Camps no n'hi hauria fórmula 1. Va ser tot un grandíssim muntatge, pero todo aquello, todo aquello tenía que ser gratis, debades, gratis. I, finalment, ha passat el que ha passat, 308 milions. Gratis perquè l'obra del circuit anava a càrrec de la futura urbanització del PAI del Grau. Gratis perquè l'organització de la carrera anava a càrrec d'una empresa que pagaria el cànon i assumiria les entrades amb uns beneficis clars.

El primer gratis ens ha costat 89,7 milions d'euros, amb uns sobrecostos de 16,5 milions d'euros. Però, a més a més, com que, efectivament, eixos diners no estavan en caixa, s'endeutaven per a qüestions importats, com l'educació, com les infraestructures... No, no. Això significa, eixa despesa que se va fer en aquell moment, significa que paguem ara 7,5 milions d'euros a l'any, ara. Però açò sí que és un control del govern total, clar que sí, estar controlant la despesa del govern, del govern actual, que està pagant. (Aplaudiments) I, per tant, fins al 2023 continuarem pagant.

Però no només va ser, no només va ser ja directament La Generalitat, el govern, sinó després ja totes les empreses: Circuito del Motor, CACSA, Sociedad Proyectos Temáticos, Agencia Valenciana de Turismo, societat gestora d'imatge estratègica... Fins i tot, Canal 9 pagà 26 milions d'euros d'esta festa.

El cànon que es pagà finalment fou 115 milions d'euros i la compra de Valmor l'acabàvem assumint, com vostés bé saben, perquè estan assentats qui van assumir, tota la totalitat del dèficit de l'empresa. Després, ja saben, hi havia grans concerts, càterings de mig milió d'euros, però hi havia vegades que no s'omplien. 308 milions d'euros.

¿Respecte a què estem fent per a recuperar els diners? La Generalitat saben que s'ha personat en dos casos que hi ha oberts als jutjats ordinaris: el que investiga l'organització de la carrera per la compra de Valmor per part del Consell i el de sobrecostos milionaris del circuit oficial. I els dic que fa una setmana, en este cas concret, presentàrem la nostra personació.

A més, i de forma paral·lela, mantenim viu el procés al Tribunal de Comptes per a intentar recuperar per esta via 24 milions d'euros.

Les fantasies pagades amb diners públics acabaren sent un malson. De la mateixa forma que el mal govern ha enterrat 200 milions d'euros en un forat que havia de ser una línia de metro, de la mateixa manera es van malgastar tants i tants recursos.

Però avui, senyor Ferri, li vull anunciar que este matí anem a signar l'adjudicació de la redacció del projecte de la futura línia 10, antiga T2, que aplegarà fins a Natzaret. (Aplaudiments)

Els forats i les hipoteques les està alçant, amb tot l'esforç, la societat valenciana.

I vosté deia, encertadament, que n'hi ha hagut una sistèmica. No n'hi ha hagut un moment determinat, no se sap..., diu Mario Vargas Llosa allò: «¿En qué momento se jodió el Perú?» Doncs, jo no sé exactament, però alguna data sí que n'hi ha. Jo crec que a partir de 1995 empezó a joderse el Perú. (Aplaudiments)

I saben què? Que el 14 de juny de 2001, recorde fa dèsset anys d'aquella intervenció en què vull testimoniar l'agraïment a tots els periodistes, a tots els diputats i diputades que van haver de passar tot el que van passar ací... Però, com ara tinc un poquet de temps, vaig a fer memòria. Recorde aquell dia. I, quan li vaig preguntar al senyor Zaplana per les irregularitats manifestes que estaven existint en el seu govern, va dir: «Mi tranquilidad, señor Puig, es absoluta. Y cuanto más se dedique usted a estas cuestiones, políticamente mejor, políticamente mejor para mí. Y su señoría no podrá acreditar nunca, nunca en la vida nada, absolutamente nada, porque son todo fantasías.» Fantasies com la fórmula 1, una fantasia que acaba en un malson per als valencians.

Gràcies. (Aplaudiments)

## El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Pregunta que formula ara el síndic del Grup Parlamentari Podemos-Podem, senyor Antonio Estañ.

## El senyor Estañ García:

Sí.

## El senyor president:

Té vosté la paraula, senyoria.

### El senyor Estañ García:

Gràcies, president.

Señor Puig, justo ayer la PAH de mi localidad, en Callosa de Segura, logró aplazar el desahucio de una mujer que estaba previsto ejecutarse hoy, demostrando una vez más que las plataformas antidesahucio están todavía por delante de las instituciones.

Hace una semana, una familia con tres hijas no tuvo tanta suerte y fue desahuciada en Elche, tras duras cargas policiales.

Por eso, le preguntamos qué valoración hace de los hechos ocurridos durante el desahucio de esta familia y qué acciones plantea el Consell para que estos casos no se repitan.

Gràcies. (Aplaudiments)

## El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Estañ.

Li contestarà el president del Consell.

#### El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Estañ.

No le negaré en absoluto que la persistencia aún de desahucios es un verdadero drama social para toda la sociedad, para la sociedad valenciana, y, desde luego, provoca dolor e intranquilidad en el Consell.

Queda mucho por hacer, pero, evidentemente, partíamos de una situación muy complicada. En 2014, había, en la Comunidad Valenciana, 11.252 desahucios hipotecarios; hoy, son menos de la mitad, 5.356 y en esos, evidentemente, hay de todo tipo. Es evidente que ha habido un cambio, no suficiente, no suficiente, pero ha habido un cambio.

En este caso concreto del que usted habla, tanto el servicio municipal... Evidentemente, yo creo en el papel de las plataformas y en el papel social, es fundamental; pero también el papel institucional es fundamental. Y, en ese caso, ha habido respuesta. El servicio municipal de la vivienda social del Ayuntamiento de Elche como la dirección general de vivienda de La Generalitat han atendido a la familia afectada en el momento en que se pidió ayuda. El ayuntamiento, a través del servicio municipal de la vivienda social, asesoró a la familia y medió para tratar de evitar el desahucio. Y, además, se le han ofrecido diferentes soluciones antes de que se ejecutara el lanzamiento y también después; de hecho, una vez ejecutado, la entidad de vivienda y suelo, en colaboración con el ayuntamiento, ha acordado con la familia una solución habitacional inmediata y asequible.

Señor Estañ, este gobierno y me consta que los ayuntamientos como el de Elche, también, están poniendo todas las herramientas a disposición de la gente para evitar estas situaciones y solucionar conflictos, mediante labores de mediación, de asesoramiento, de resolución de conflictos antes de estas situaciones que acaban siendo un verdadero drama.

De hecho, sabe que la primera ley que pudimos llevar aquí, a este parlamento, fue la ley de la función social de la vivienda, una ley que, inmediatamente, fue impugnada por el gobierno de una manera absolutamente desleal y cuya suspensión, además, levantó una parte del Tribunal Constitucional.

Después del varapalo que le dio al gobierno el Tribunal Constitucional, en marzo de este año, estamos procediendo a desarrollarla:

En primer lugar, con instancias de mediación para evitar situaciones de lanzamiento. Hemos puesto en marcha tres puntos de Infohabitatge, uno por provincia..., y uno en la dirección general, para informar y asesorar en materia de vivienda, defender los derechos de las personas, asesorarlos en momentos conflictivos y, después, buscar soluciones, porque es lo fundamental, buscar soluciones para las personas

Para mejorar ese servicio, le anuncio que se va a poner en marcha la xarxa Infohabitatge, mediante la firma de un convenio con ayuntamientos y mancomunidades para llegar a esa acción de microcirugía, porque de lo que se trata no es de hablar de términos generales, sino que se trata de hablar de cada una de las familias afectadas.

En ese caso, incrementaremos el punto de información, que estará en todos los ayuntamientos que pueda ser posible, asesoramiento para que, en caso de lanzamiento, arrendamientos, pedir ayudas públicas, encontrar una vivienda...; para ayudar a que ese derecho constitucional a la vivienda sea una realidad.

En segundo lugar, hemos destinado 1,4 millones de euros del presupuesto de 2018 para ayudas directas a aquellas familias en situación de emergencia. En estos momentos está ya en los servicios jurídicos la orden para su aplicación inmediata.

Y hemos reservado 18,5 millones de euros de aportación autonómica para el Plan estatal de vivienda 2018-2021 y estamos a la espera de que el ministerio nos convoque para firmar el convenio.

Y, por otra parte, La Generalitat también ha hecho el plan plurianual de vivienda, 2018-2021, en el que se van a invertir 106 millones de euros, poner en el mercado 6.000 viviendas, ofrecer alquileres asequibles, en torno a doscientos o trescientos euros; en cualquier caso, cumpliendo aquello acordado en el presupuesto y acordado con los partidos, los grupos que apoyan a este gobierno.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

### El senyor president:

Moltes gràcies, president.

El senyor Estañ acabarà de formular la pregunta.

Quan vosté vullga, senyor Estañ.

### El senyor Estañ García:

Sí, gràcies.

Bueno, es evidente que venimos de un problema estructural en nuestro país, todavía más marcado en nuestro territorio, uno en los que más prosperó la burbuja inmobiliaria, si no en el que más; un estallido de esa burbuja que ahora pagamos. Como bien ha dicho, en 2017, a pesar de los avances, la Comunitat Valenciana fue la segunda en número de desahucios, con más de cinco mil. Es una cifra que, digo, a pesar de los avances, sigue siendo verdaderamente problemática y que lo seguirá siendo mientras no afrontemos los problemas estructurales y las causas estructurales que niegan el derecho a una vivienda digna.

Y si los gobiernos causantes, de Zaplana y de Camps, han pasado a la historia –aunque sabemos que el *zaplanismo* no se crea ni se destruye, sino que se trasvasa–, (*aplaudiments*) es hora también de que pase a la historia el modelo que fundaron estos gobiernos.

Lo que vimos la semana pasada en Elche, con el desahucio de una familia por un fondo buitre, con una enorme violencia policial contra aquellos que peleaban para evitar ese desahucio, es la consecuencia más dolorosa de este modelo que no concibe la vivienda como un derecho, sino como una pieza más del Monopoly a partir del cual juegan y se enriquecen cuatro.

Hemos pedido responsabilidades al delegado de gobierno, en relación al uso excesivo de la fuerza, como han podido atestiguar informes de lesiones y los vídeos producidos por esa intervención. Hemos solicitado su comparecencia en esta cámara, también en el congreso. Le pedimos que también lo haga usted, le pida explicaciones, como presidente de La Generalitat.

Sabemos que la ley de función social de la vivienda es una buena propuesta que salió de esta cámara y que se ha topado con el recurso del Partido Popular en Madrid, el mismo Partido Popular que votaba con Ciudadanos una propuesta del Pdecat para acelerar los desahucios –parece que en temas..., sobre todo cuando se trata de dinero, tienen más en común de lo que les gusta aparentar. (Veus)

A pesar de los avances, seguimos viendo cómo este drama continúa y cómo la presión inmobiliaria se acerca, cada vez más, a niveles anteriores a la crisis. (*Veus*) Es por eso que es tan importante no solo un plan de vivienda, no solo un plan de choque para asegurar el derecho a la vivienda, por el cual apostamos y por el cual nos comprometimos, sino un cambio de modelo económico que no vuelva a repetir las burbujas a partir de las cuales ahora estamos en esta situación. Nunca hemos construido tantas casas y hemos tenido tan poca vivienda. (*Veus*)

Desde Podemos... Pero, ¿cómo se atreven ustedes, por favor?...

#### El senyor president:

Senyories, per favor.

## El senyor Estañ García:

...Pero, ¿cómo se atreven ustedes? (*Protestes*) ¿Cómo se atreven ustedes a hablar de vivienda, por favor? ¿Cómo se atreven ustedes? (*Veus i aplaudiments*)

#### El senyor president:

Un segon, senyor...

#### El senyor Estañ García:

¿Cuándo han hecho ustedes algo por evitar un desahucio? Siempre han estado de la parte de los que desahuciaban, por favor. O sea, lecciones ni una, por favor. Por favor, lecciones ni una y agachen la cabeza, (*veus*) agachen la cabeza, que tienen varios juicios hoy, tienen varios hoy, no solo uno, no solo uno, tienen varios.

#### El senyor president:

Un segon, senyor Estañ.

Un segon. Un segon, senyor Estañ. (Se sent una veu que diu: «Espera»)

## El senyor Estañ García:

Sí, sí, sí.

### El senyor president:

Pot el senyor Estañ continuar formulant la pregunta?

Disculpe vosté, senyor Estañ.

## El senyor Estañ García:

Sí, sí.

Bien, desde Podem ya planteamos la prioridad de ampliar el parque público, como acción fundamental, con 75 millones, a ejecutarse 15 este año, en los presupuestos, destinados a adquisición de vivienda social, ejecución de la que, a día de hoy, casi a mitad de año, sabemos bastante poco. También una dotación al Eige, para destinar toda la vivienda a alquiler social y no a la venta. Así como medidas presupuestarias unidas a la tramitación de la ley de titulizaciones hipotecarias para impedir que estos fondos buitre se sigan jugando, en el casino financiero, las hipotecas de nuestras familias; ley a la que le pedimos también el apoyo porque, demostrado que el mercado inmobiliario es incapaz de garantizar el derecho a la vivienda en condiciones dignas, es fundamental que sean

las instituciones quienes aseguren el acceso a la vivienda por debajo del valor de mercado.

Necesitamos que las imágenes vistas en Elche no se repitan en nuestra *comunitat*. Necesitamos que se aumente, cuanto antes, el parque público de vivienda. Necesitamos que se ejecuten los presupuestos que se aprobaron en esta cámara. Y necesitamos impedir, a toda costa, que vuelvan a inflarse esas burbujas que, a día de hoy, seguimos pagando.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

#### El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Estañ.

Li contestarà el president del Consell. (Veus)

Senyories, podem escoltar amb silenci?

## El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Estañ.

Este Consell no quiere gente sin casas ni tampoco casas sin gente, porque es evidente que hay un desfase que está ahí y que tenemos que superar. Desde luego, esta ha sido la voluntad. La voluntad es intentar, en la medida de nuestras competencias..., porque, efectivamente, hay una parte de lo que usted ha planteado que es así, pero que La Generalitat no puede actuar, pero es evidente que en lo que sí que podemos, como, por ejemplo, a través de la ley de la función social de la vivienda, podemos, entre otras cosas, conseguir que quinientas mil viviendas vacías que existen en esta comunidad, pues, tuvieran ocupantes.

Pero, ¿qué ocurrió con esta ley? Es que lo que ha ocurrido con esta ley es que el gobierno la lleva al Tribunal Constitucional, como hizo lo mismo en leyes parecidas –la ley función social de la vivienda de Andalucía, la de Navarra, Canarias y Euskadi–. Pero lo que es impresionante es que en cada una ha impugnado una cosa; lo que veía constitucional en Euskadi, aquí lo veía inconstitucional, que era lo del concepto de función social. Y es que el gobierno ha decidido no hacer política en muchos de los temas relacionados con la cuestión territorial y es un gran error.

Y le digo una cosa, creo que en el tema de los desahucios se ha avanzado mucho, evidentemente, por la presión popular y, desde luego, por la nueva actitud de los ayuntamientos y de las comunidades autónomas; falta mucho recorrido. Ahora bien, es verdad que tenemos un problema estructural de la vivienda de alquiler, del parque de vivienda valenciano. Este año se va a avanzar notablemente y le pido su ayuda para que en el presupuesto de 2019 podamos dar un paso decisivo.

Gracias. (Aplaudiments)

### El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyoria, té vosté la paraula.

#### El senyor Geffner Sclarsky:

Gracias, president.

El desahucio de la familia de Said en Elche fue requerido por un fondo buitre llamado Vuelta Direct Holding. Esos fondos dedicados a especular, a ganar mucho y en poco tiempo, iniciaron su rapiña con la deuda soberana, extendiendo su actuación a la vivienda, sanidad y residencia de ancianos.

La operación Erial, que llevó a la cárcel al señor Zaplana, tuvo parada necesaria en Luxemburgo y Panamá. Vuelta Direct Holdings también la tiene. Los fondos capital riesgo tienen parada obligada en paraísos fiscales, porque los paraísos fiscales son piezas clave para lavar y esconder el dinero. Francia, Gran Bretaña y Bélgica tienen leyes contra los fondos buitre.

Ante la criminalidad económica, el gobierno no debe inhibirse. Por eso, le pregunto, señor presidente: ¿qué valoración tiene del papel de los fondos buitre con la vivienda social?

Y termino. ¿Piensa adoptar su gobierno alguna acción contra la especulación de estos fondos buitre?

Gracias. (Aplaudiments)

# El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà la vicepresidenta del Consell. Quan vosté vullga, senyoria.

# La senyora consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president.

Mire, en primer lloc, fer dos valoracions. La valoració del desnonament en Elx i una actuació policial certament desproporcionada, que òbviament no és competència d'este Consell; que este Consell valora que quan una família està en eixes circumstàncies, en tot cas l'estat està per a ajudar i no per a apallissar, siga el primer. (Aplaudiments)

En segon lloc, mire, vosté sap que eixa legislació no emana de la comunitat autònoma, és responsabilitat i competència de l'administració general de l'estat. I efectivament, els fons voltor estan fent molt de mal al que és la vivenda. Però, per què?

Perquè miren, és que allí seguix governant «eme punto Rajoy», encara que n'hi ha majories parlamentàries que podrien haver donat un altre escenari. I a la millor és això el que ens hem de plantejar. (Aplaudiments) Perquè mire, sap com funcionava esta gent? Hui publica diario.es que el senyor Zaplana se comprà un pis en Madrid per 1,6 milions d'euros, amb un préstec en CAM amb una carència de sis anys. «Vosté estarà ací sis anys sense pagar.» El vengué per 2,8 milions d'euros, se'n comprà un altre per 1,8, limpio de polvo y paja i s'embutxacà encara 1,2 milions.

Aixina és com funciona esta gent, aixina és com funciona eixa gent. (Aplaudiments) I a eixos...

### El senyor president:

Moltes gràcies.

#### La senyora consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

...són als que hem de desallotjar del Govern d'Espanya.

#### El senyor president:

Senyor Montiel.

Escoltarem amb silenci la pregunta del senyor Montiel. (Algú diu: «Xxt.») Escoltarem la pregunta del senyor Montiel, que té ja l'ús de la paraula. Senyories, podem escoltar la pregunta del senyor Montiel? (Remors) Senyories, anem a escoltar la pregunta del senyor Montiel. (Remors)

Senyories, té l'ús de la paraula el senyor Montiel. Té l'ús de la paraula el senyor Montiel. Senyories... Senyor Montiel, un segon per favor, disculpe. Té vosté l'ús de la paraula, senyoria.

### El senyor Montiel Márquez:

Señor presidente, nosotros hemos planteado iniciativas y acciones precisamente no solo para luchar contra los desahucios y el problema estructural de la falta de parque público de vivienda en condiciones de alquiler accesible, sino también para luchar contra otras de las situaciones que estamos padeciendo.

En concreto, mire, hemos presentado una proposición de ley el 9 de marzo para mejorar los derechos de los consumidores en relación con la cesión de crédito, con las titulizaciones. Esa ley se parece mucho a la que se aprobó en Extremadura con el voto favorable del Partido Socialista en febrero del 2018, y también mucho a la que rechazó el Partido Socialista en Andalucía en mayo del 2017.

Nos gustaría que el presidente Puig estuviera del lado de ese Partido Socialista que entiende los problemas y apuesta por las soluciones.

Pero también (aplaudiments) nos gustaría decirle que solo en Valencia, según el estudio estratégico realizado por el Ayuntamiento de Valencia, el estudio estratégico para el plan 2017-2021 de vivienda, se detectan 82.000 familias necesitadas de vivienda, unas por ausencia total y otras porque residen todavía en viviendas que no tienen condiciones de habitabilidad.

Por tanto, el parque público, la construcción de un parque público es fundamental. He tomado nota de que usted ha hablado de 6.000 viviendas en el mercado en alquiler asequible. Bueno, me gustaría...

#### El senyor president:

Senyoria, passe vosté a la pregunta.

#### El senyor Montiel Márquez:

Me gustaría saber cómo lo va a hacer. Pero sobre todo, me gustaría saber si está usted dispuesto...

#### El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

#### El senyor Montiel Márquez:

...a tomar la iniciativa e impulsar una acción política decidida (remors) en materia de vivienda y de alquiler público, que deje de privilegiar a los bancos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

### El senyor president:

Senyories. Li contestarà el senyor president del Consell, que té les competències de la consellera de vivenda, ordenació del territori. President. Podem escoltar la resposta?

## El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Sent sincerament que no he escoltat la pregunta finalment, perquè òbviament ja se sap el que passa en este hemicicle. I per tant, de vegades no s'escolten les coses, perquè hi ha gent que no està interessada que s'escolten les paraules.

A part d'això, li vull dir que evidentment les 6.000 vivendes que nosaltres volem posar en el mercat en lloguer assequible es vol fer bàsicament intentant usar tots els mecanismes possibles, entre altres la negociació també que hi ha en estos moments en la Sareb o en els bancs.

Perquè evidentment el que no volem és que a més se torne a especular per una segona vegada. Si ja s'ha especulat en el passat i que se torne a especular ara. I estem per tant, fentho des de l'acord, perquè entre altres coses els mecanismes que podríem tindre a través de la llei de la funció social de la vivenda, els ens han deixat limitats.

Per una altra banda, certament la llei valenciana de la inclusió va a ajudar que almenys totes les famílies tinguen l'oportunitat de tindre també més recursos. És evident que estem parlant d'un procés de convergència de rendes, que és un procés que ha d'anar al ritme que siga possible.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

## El senyor president:

Moltes gràcies.

Continuarem amb la sessió de control, ara amb la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos al president del Consell. Sí, té vosté la paraula, senyora Sánchez

#### La senyora Sánchez Zamora:

Muchas gracias, president.

Doy por formulada la pregunta.

#### El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

La pregunta ha estat publicada. Li contestarà el president del Consell. Té vosté la paraula, president.

# El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.

Muchas gracias, señora Sánchez.

Para el Consell de La Generalitat, el sector agroalimentario es un sector fundamental, porque lo es para la Comunidad Valenciana. No solo lo ha sido históricamente, que lo ha sido, fundamental. Saben ustedes que el 25% de todas las exportaciones de España hasta mitad de los años sesenta provenían las divisas de la naranja y de los productos valencianos.

Es evidente que a mí me gustaría que ahora muchas veces el Gobierno de España y las mayorías parlamentarias en España tuvieran en cuenta esto, la solidaridad importante que tuvo el pueblo valenciano en aquel momento. Pero evidentemente no es así.

En cualquier caso, es evidente que nosotros asumimos nuestra responsabilidad en ayudar, en colaborar, en cogestionar con el mundo agrario. Porque evidentemente tanto en este

sector de la economía como en otros sectores lo que queremos es trabajar de la mano de los sectores productivos, porque es la manera de avanzar.

Y hemos hecho una ley que está muy bien valorada por el sector, que es la ley de estructuras agrarias, que va a colaborar en lo que es la modernización del sector, en lo que es la nueva dimensión también de las actuaciones, y todo desde el propio acuerdo entre los agricultores.

Porque es evidente que si no tenemos un sector agrario con rentabilidad, es evidente que no va a tener futuro. Pero es verdad que ahora la rentabilidad es muy diversa, y estamos viendo cómo por ejemplo está subiendo la agricultura ecológica de una manera muy importante, cómo hay nuevos mercados, cómo este año, cuando estuvimos...

Por eso, entre otras cosas, estuvimos en China. Ha subido el 34% de las exportaciones a China. Y ese es un camino importante. La Generalitat ha aportado 24 millones para apoyar los suelos agrarios, estamos trabajando por intentar que las plagas, las enfermedades no lleven a la ruina a los agricultores.

Y desde luego estamos en una cuestión que para nosotros es fundamental, para la sociedad valenciana y para el conjunto de fuerzas sociales y políticas, que es el agua. Agua para siempre, no agua para la confrontación, sino agua para siempre.

Para que todos los agricultores tengan las posibilidades de llevar a cabo todos sus proyectos empresariales, o cooperativos, de la manera que lo consideren oportuno. Por tanto, el debate no se trata sobre las fuentes de esa agua, de dónde viene, sino sobre todo intentar sumar todas las sinergias.

Y la política de la consellera, en este caso, ha sido siempre muy clara, ha sido buscar acuerdos para conseguir el mejor resultado posible. Otros vivían de la confrontación, que es magnífico, porque da resultados, incluso da votos. Pero no les soluciona la vida a los agricultores.

Por eso, nosotros decimos que evidentemente hay trasvases que hay que mantener, como el Tajo-Segura, pero también decimos que evidentemente no se puede tener desaladoras como la de Torrevieja al 25% de la explotación.

Y por eso, evidentemente queremos que finalmente los agricultores tengan confianza de poder desarrollar todos sus proyectos económicos. Y ahí, vamos, espero que podamos coincidir, porque el sector agroalimentario es fundamental para la Comunitat Valenciana.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

# El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos, per a desenvolupar la pregunta, té la paraula. Quan vosté vullga, senyoria.